

Diario de Costa Rica

AÑO I. N.º 194

SAN JOSÉ, C. R. JUEVES 17 DE FEBRERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de Información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Secretario de Redacción
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual \$ 1.00
Número del día 0.05
Número atrasado 0.20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n.º 58.
Apartado de Correo n.º 260.

AGENTES

Cartago.....	Jesús Guzmán C.
San Ramón.....	Rafael Rodríguez
Juan Viñas.....	Mariano Zanetti
Heredia.....	J. Leonidas D. Loria
Limón.....	Rubén Martí
Alajuela.....	Alberto Alfaro
Puntarenas.....	Fernán Tapia
Nicoya.....	Albert Flores
Grecia.....	José de J. Bello
Paraiso.....	Federico Quesada C.
Palmares.....	Juan R. Mora Vargas
Liberia.....	Jesús T. Vega
Santa Ana.....	Carlos Barrios
Desamparados.....	Domingo Monge
Tucurrrique.....	Federico Streber
Santo Domingo.....	Joaquín Azofeifa

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA
Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

\$ 1000

se desean tomar á interés y ofrece una honorable garantía para responder. En esta oficina informarán.

SE DESEA

alquilar una casa pequeña, decente y que esté situada en los alrededores de esta ciudad.

En la Redacción del *Diario* informarán.

LA

“**BOTICA NUEVA**”

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas, de la casa de Lanman y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas disponiendo como dispone e su stancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABANA.

LA “CREMA DEL JAPÓN”

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N.º 145.

G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V.º B.º, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico

15
centavos
B. O.

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLOR DE MUELAS,
puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

BOTICA ORIENTAL

AVISO

Compro 400 á 500 quintales de café de primera clase. Quien quiera venderlos pueda remitir muestras y precios á Cartago, á

S. Guzmán.

BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237, Broadway New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

BREALEY & CO

AZUCAR DE GRECIA

Ya llegó á casa de Da. Celina Fernández v. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca ingenio Victoria

INGENIO VICTORIA

¿Qué hay de cierto?

Afirmase con mucha insistencia, por personas que deben de estar bien informadas, que la Dieta de la República Mayor (Nicaragua, El Salvador y Honduras) ha presentado un ultimatum al Gobierno de Costa Rica en el cual vienen contenidas exigencias que, á ser satisfechas, concluirían con el girón de honor que aún nos queda. El ultimatum—dicen—está robustecido por un ejército de 4,000 hombres que en la frontera aguarda la decisión de los que nos gobiernan. Si tal especie es cierta, no vacilamos en calificar de criminal el silencio que con respecto á ella ha guardado el Gobierno. Son los destinos del pueblo de Costa Rica, no los de un hombre ó de un círculo, los que están pendientes de la conducta oficial. Por lo tanto, el pueblo de Costa Rica debe conocer de modo claro y preciso cuanto pasa. Tenemos el peligro á dos pasos y, sin embargo, seguimos tan á oscuras como si se tratara de cuestión baladí que en nada afectara los más sagrados intereses patrios. La *Gaceta* debe arrojar luz. Que se diga cuál es la verdadera situación para que en fecha no muy lejana no haya desastres irremediables que lamentar.

Una obra que no haya recibido la atención concentrada del autor no es posible que evoque la general atención de los espectadores.

LA POLITICA LOCAL

Creemos firmemente que la política local debe hoy por hoy volver la hoja y no discutir en nada ni sobre nada. Nunca nos cansaremos de repetir que el Gobernante, bueno ó malo, no es ocasión de analizarlo. Ser generoso no es ser sometido. Guardar la virilidad opositora hoy, no es tampoco doblar la cabeza. No se sirve hoy al Gobernante ni al Gobierno, ni á su partido de él, sino á la patria. Todos tenemos en ella hogar, afectos, bienes y porvenir, si la circunstancia lo exige, luchemos por ella, que es defender nuestra propia causa, nuestras cosas más queridas en la tierra.

Repetimos también que no queremos la guerra; pero la necesidad se impone y es preciso atenderla. Si lo que se dice es cierto, el peligro es grande y mayor debe ser el esfuerzo. Nosotros no dejamos de poner en duda la triple alianza. Nos parece que El Salvador y su ilustre gobernante no querrán herir á un país que también los quiere. En cuanto á Honduras hemos sido los primeros en decirlo: Bonilla y Zelaya son dos pícaros iguales y se defenderán unidos y lo mismo atacan. Felizmente su mayor enemigo será el desprestigio inmenso de que gozan. Judas y Calígula no deben triunfar!

De Alajuela.

16 de febrero

—Las anteriores notas cayeron aquí como una bomba. Ya lo creo, como que estábamos acostumbrados

al elogio á trochemoche. Viene la verdad con sus tremendas desnudeces y los mojigatos se escandalizan. Nos dicen que hubo fieras amenazas; mal hecho. Mejor es guardar tanto brío é indignación para amontonarlos sobre Zelaya, el espantajo que ahora nos asusta. En estos momentos las bravatas que ocasione otro asunto, son mezquinas y antipatrióticas.

—Según avisos que leemos en los periódicos, don Luis Revuelta, el peninsular caballero que con tantas y tan buenas simpatías cuenta aquí, se hará cargo del internado del Colegio en el presente año. Eso regocija á los padres de familia y sirve de contentamiento á toda la sociedad.

—“El Progreso del Limón,” periódico de gramática enrevesada, nos dice, y ésto divierte á los alajueleños, que “la educación establece inmensa relación entre el hombre y el bruto.” Es decir, que cuanto más nos educemos, más nos acercamos al animal. Esa es la meta á que aspira “El Progreso del Limón.”

—Y no se nos viene “El Tiempo” diciendo que el artículo titulado “La Guerra,” que publicó en días pasados, es producto de un modesto Republicano?

—Se encuentran entre nosotros muchas apreciables señoras y señoritas de las otras provincias, y especialmente de San José, que dan á la sociedad alajueleña un tono más alto de meritoria y perfecta distinción.

—Un apretón de manos á don Alejo Arroyo, con motivo de los triunfos obtenidos por su hijo Antonio, en la Universidad de Santiago de Chile.

—Las señoritas Rosalía y Hortensia Guevara, hijas del caballero Vladislao Guevara, partieron para su pueblo natal, después de corta temporada aquí. Dejan agradables recuerdos y sus numerosos amigos desean verlas de nuevo en nuestra sociedad.

—Las amenazas de guerra no sacan al pueblo de su apatía proverbial. La antorcha de Juan Santamaría está apagada en su pedestal de bronce; el patriotismo duerme. ¿Por que no despiertas; oh pueblo!, gigante y altanero, como cuando realizaste la popeya gloriosa del 56? ¿Es que no hay un Walker en la frontera ó es que no hay un Mora legendario en la Presidencia?

El Corresponsal.

POR TELÉGRAFO

De Puntarenas

Tropas en marcha

Puntarenas, 15 de febrero.

Tropas llegaron ayer á ésta, gran número de personas presenciaron su apeada del tren y su embarque en vaporcitos Castro y Fernández. Aquí mucha simpatía y entusiasmo por la noble causa y aseguro á Ud. que en la presente circunstancia sólo existe amor á la patria y defensa nacional. Aquí está sano el puerto y mucha concurrencia.

EL CORRESPONSAL.

La muerte de un soldado en el Bebedero

15 de febrero.

Hoy pernoctó en ésta el Coronel

Antillón con las fuerzas de su mando. El soldado Emilio Gómez de San Pedro de Alajuela mientras se bañaba sufrió un ataque epiléptico de cuyas resultas se ahogó. Hoy continuaremos para Liberia.

EL CORRESPONSAL

La salud de una nación y la gloria de su gobierno, son el resultado de la disciplina de sus ejércitos.

MEDICOS DEL EJERCITO

De alta se les ha dado con orden de prepararse á salir al primer aviso, á los Doctores Genaro Rucavado y Manuel de las Cuevas. El primero va como Cirujano Mayor del Ejército y el segundo como médico agregado.

CUENTOS DE GUERRA

I

La noche llegaba á su fin; un débil resplandor en Oriente anunciaba el día. El campamento empezaba á despertar, pero silenciosamente; se sabía que la batalla iba á ser reñida. Cada hombre se preguntaba si esta sería la última aurora que contemplaría. El instante que precede á un combate sangriento es siempre solemne; no hay en ese instante viejos ni jóvenes, todos los hombres son de igual edad, tan cerca de la muerte se siente el uno como el otro. Antes de la embriaguez de la pólvora se apodera del ejército un sobrecojimiento religioso.

Los dos regimientos que componían la brigada del General Maurice formaban el ala izquierda. Hasta la media noche había marchado la víspera, efectuando un movimiento de flanco con objeto de caer sobre el enemigo en un momento dado. Los soldados estaban rendidos, pero llenos de ardor; comprendían el papel decisivo que desempeñarían para asegurar la victoria.

El tiempo era agradable y hermoso. El General apenas había dormido una hora. Sentado en una silla de paja, secaba sus grandes botas enlodadas al fuego del viva; sus ayudantes acudían presurosos á su lado, ensillados los caballos.

Era la aurora de un día histórico para la Francia.

Un joven subteniente, imberbe aun, recién salido de la escuela de Saint Cyr, se presentó en este momento.

—¿Eres tú Juan?—dijo el General, tendiéndole la mano con cariño—¿Qué quieres hijo mío?

—Padre, besaros antes de ir á la pelea.

—No hay para qué—respondió bruscamente, disimulando mal la emoción que invadió su corazón. Hoy no soy tu padre, sino tu General; no tengo ninguna orden que darte: ve á reunirte con tu regimiento.

El joven oficial se ruborizó ligeramente, hizo el saludo militar, y desapareció.

Su padre le siguió con la mirada amorosa por algunos segundos; después volviéndose á su jefe de Estado Mayor, un viejo comandante, de bigote gris, exclamó:

—¡Pobre hijo! ¡Lo he recibido con indiferencia; pero no es esta la hora para enternecerse; esta tarde, si estamos vivos los dos, lo besaré por su madre y por mí!

Un toque de corneta repercutió; era la diana. Lentamente las tropas

se alinearon. Detrás de la brigada había un pequeño bosque, donde se estableció el Hospital de sangre; los regimientos se colocaron en línea de batalla, ofreciendo á los cañones el menor volumen posible, y se aguardó.

Ya era pleno día. Como sombras se dibujaba la infantería, maniobrando para tomar sus posiciones. A los rayos oblicuos del sol, chispeaban á lo lejos los cascos de una división de caballería, los sables relampagueaban.

El cañón comenzó á tronar; una bomba pasó silvando sobre sus cabezas; después otra estalló á centenares de pasos delante de ellos. La artillería enemiga calculaba con más acierto en puntería; sus primeros disparos, aislados, sirvieron para fijar la distancia. Los proyectiles reventaban ahora en medio de los franceses; tres hombres cayeron sin vida; la tierra bebió su primera sangre.

Imperturbable, montado en su caballo, que paraba las orejas, el General escudriñaba el horizonte con sus gemelos; esperaba la señal convenida para avanzar.

Su alta silueta se destacaba en el extenso llano; tranquilo, tan satisfecho parecía, que los soldados, contemplándole, no tenían el más mínimo temor; sus miradas, fijas en él instintivamente, sentían que sus vidas se hallaban ligadas con las de su jefe por un lazo misterioso.

Al oír el ruido de las bombas el General había vuelto la cabeza.

Id y deciles á los cornetas—ordenó á un ayudante—que echen á tierra á su gente; así estarán menos expuestos á las balas.

El oficial partió al galope.

II

El valor en la inacción es el más meritorio de todos. Cuando se avanza embriagado por la pólvora, no se percibe un del fantasma de la muerte que se agita sobre los ejércitos; la carrera furiosa hacia el enemigo destruye la pasión de vivir que crece en el corazón humano á medida que aumenta el peligro.

En el reposo, al contrario viendo al rededor los meridos la energía es floja; se tiembla al oír silvar las balas, toda la fuerza de alma de que es capaz, se necesita para esperar sin moverse el desenlace desconocido y terrible, el porvenir que puede durar solamente unos segundos.

A la orden de echarse á tierra, los soldados obedecieron; todos se agacharon, levantando apenas la cabeza para ver así al enemigo. Los que pertenecían á familias del campo, encontrando apacible aquella especie de lecho, aspiraban de cerca el olor punzante de la tierra recién movida por las carretas, soñaban con sus hogares; su pensamiento nostálgico retornaba al pueblo humilde que habían dejado sin saber si lo volverían á ver jamás.

Los oficiales, de pie, reflejaban en sus rostros la calma. Delante de cada compañía el capitán, el teniente, el subteniente, se paseaban con paso lento pero firme; algunas veces se detenían y con la punta del sable hacían saltar los guijarros; la dignidad, la responsabilidad, se revelaban en ellos; sus almas heroicas estaban orgullosos de dar la vida por la patria.

El General buscaba siempre la señal para lanzar la brigada. Con su anteojo seguía las peripecias del combate que se libraba en una casucha de campo situada á poca distancia.

Una columna la asaltaba, esforzándose, por quitarle al enemigo aquel

baluarte defendido con el furor de la desesperación. Como racimos de hombres parecían los soldados; escalaban el muro aspillero que vomitaba metralla mortífera. De este punto dependía la decisión de la fortuna.

Tantas luchas diplomáticas antes de la guerra; tantos preparativos militares; tantos soldados; tantos cañones; tantos esfuerzos intelectuales y materiales, para que todo se resolviese en esta pregunta: "¿Será o no conquistado el muro?" El albañil modesto cuya mano inconsciente construyó aquella casucha, no podía adivinar que su obra tosca tendría un lugar en la historia de los pueblos y que su cuchara de obrero había sido uno de los instrumentos que decidirían los destinos del mundo.

De pronto el General hizo un gesto. Acababa de distinguir la señal convenida.

¡En pie!—ordenó—los regimientos saltaron como si fuera un solo hombre. Los soldados exitados, en contraban el paso de carga demasiado lento.

III

El General Maurice miró hacia donde él sabía que estaba su hijo, para convencerse de que no lo habían herido.

Lo contempló radiante en espera de la gloria, espada en mano, y se enorgulleció de aquel hijo heredero de su nombre y de sus estrellas.

En su mente volvió a presentarse el pasado; vivió otra vez su juventud, su primavera. Entre las brumas de sus recuerdos sonreía la cuna de su hijo tan amado; la emoción se le agolpaba al pecho.

Abrió los labios y exclamó:

—¡Adelante!

Fijó sus ojos sobre el subteniente otra vez—clavados por el horror no pudo apartarlos, una bala de cañón acababa de llevarle las dos piernas al joven oficial, que sin dar un ¡ay! cayó moribundo.

El General era mudo espectador de aquella espantosa escena terrible; moría su hijo, y él sin poder siquiera ir a besarle, seis mil hombres exigían que su semblante conservara su impassibilidad para darles valor.

Gruezas lágrimas corrían por sus mejillas; el cariño del padre vencía el estoicismo del jefe. Dos enfermeros conducían al moribundo; el padre, inmóvil, le veía acercarse. Cuando la fúnebre procesión pasó cerca de él se descubrió ante el subteniente, y con acento terrible, que no parecía humano, ordenó:

—Presenten armas!

—Presenten armas repitieron los Coroneles

La brigada entera rendía al joven oficial los honores debidos a su grado.

Aquel que iba a morir por su patria recibía de ella el saludo más solemne.

Después el General irguiéndose sobre sus estribos ebrio de dolor y de sangre, como un rugido gritó:

—¡Adelante a la bayoneta!

La brigada frenética se lanzó contra el enemigo.

Felicien Nodal.

CRONICA JOSEFINA

—Es falsa la noticia que dimos de haber muerto uno de los niños de don Alejo Jiménez.

—Ayer no hubo sesión del Congreso. Ignoramos el motivo.

—Se decía ayer que Zelaya, el indio cimarrón de Nicaragua, le había puesto un ultimatum al Gobierno de Costa Rica.

—Ha regresado a Limón el vapor de guerra inglés *Paerl*, procedente de Colón.

—*La Prensa Libre* sigue elogiando a Bonilla. Cuando el río suena... algo habrá.

—Los cubanos están organizando una fiesta puramente patriótica, que tendrá lugar, según se nos dice, en la semana próxima.

—Para el Guanacaste se están alistando fuerzas de Cartago y tres ríos. Se nos asegura que de esos puntos saldrán 2.000 hombres.

—Páiz y Godoy, Generales nicaragüenses, y que pelean por la libertad de su patria, se encuentran al norte de Nicaragua con la expedición revolucionaria que invadió procedente del Salvador. Tal como nos lo cuentan lo contamos.

—Han salido para Liberia los ingenieros don Salvador González y don Luis Matamoros.—Buen viaje.

—Don Simón Amador estuvo anteayer entre nosotros; vino para llevarse a su familia a Esparta, lugar de su residencia.

—Clusone, Italia, mayo 11.—He aquí lo que ha escrito un ilustrado facultativo italiano, el Doctor Amilcare Milané:

"En esta época, en que el delirio terapéutico, fruto ilegítimo del maridaje de la especulación comercial con el progreso de la ciencia médica invade el mundo, engañándolo con toda clase de seducciones, deber ineludible del médico concienzudo y observador es reivindicar el sacrosanto derecho de los pocos remedios que en la práctica resultan útiles y a veces maravillosos.

Y entre estos remedios descuella en primera línea la *Emulsión de Scott*, que debería ser el brazo fuerte, de todos los médicos que hayan llegado a convencerse de que el más potente de los auxiliares de la terapéutica es la resistencia orgánica, la cual puede ayudarse, mantenerse y hasta rehacerse con aquellas sustancias, que sin fatigar ni trastornar los órganos de la asimilación, ofrecen al organismo los principios reconstituyentes que le son necesarios para ponerse en condiciones de resistir la invasión y el progreso de las enfermedades."

Un antropófago en Bolivia

De Achacachi, Bolivia, se da noticia de un horrible crimen.

Cierta indiecita de una de las comarcas inmediatas estaba perdidamente apasionada de un apuesto indígena, con quien en breve debía contraer matrimonio.

El padre político de la joven se oponía tenazmente a tal unión porque la chica no era cosa que le disgustaba; y comprendiendo que era inevitable tal matrimonio para la persistencia de ésta, la victimó del mundo más cruel y devoró su cadáver como un feroz chacal.

Las autoridades de Achacachi, enviadas para capturar al criminal, lo encontraron aún devorando una pierna del cadáver de la desgraciada joven.

CAMBIO DE RESIDENCIA

El señor don Emiliano Fernández ha trasladado su residencia por algún tiempo a la ciudad de Alajuela.

REGALO

Una magnífica prensa de copiar, á infimo precio se vende. Informes en esta oficina.

COSAS DE LA GUERRA

Se vende un establecimiento de Hotel en muy buen punto, con gran clientela y á precio módico. En esta redacción informarán.

VENTA IMPORTANTE

Se vende una casa á cien varas de la iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construida y elegante.

AVISO

Se necesita una pieza redonda en lugar no muy apartado del centro de esta capital.

En el "Diario" informarán.

OCASION!!

Un buen punto en el Mercado

Teniendo que trasladarme á otro lugar, ofrezco en venta mi acreditada tienda, situada en el Mercado de esta ciudad, junto con una acción en la Fábrica de tejidos herediana. Mis condiciones son ventajosas para el comprador.

San José, febrero 7 de 1898.

Gustavo Herrera.

CLASE DE LABORES

de 12 m. á 2 p. m. en nuestra casa de habitación.

Avenida n. 48 E.

Precio: \$ 2 50 mensuales.

Elisa F. v. de Durán.

Catalina F. Fournier.

LECCIONES DE PIANO

Mensualidad \$ 6.00.

Avenida n. 48 E.

Catalina F. Fournier.

10

EL COCKTAIL CLIQUOT

¡ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del

mejor wiskey conocido,

arreglado con gotas amargas de Angostura,

enriquecidos con champaña de la uva Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

HOTEL DE EUROPA

VILLA DE ATENAS

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y H^{no} quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena CABALLERIZA, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

—TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA—

V E N D O

baratos, pero al contado, los muebles de mi casa.

CARLOS VOLIO TINOCO

BAY RUM

Legítimo de St. Thomas se vende baratísimo por cajas y botellas en el ALMACÉN DE ROBERT Hnos. y en la **BOTICA AMERICANA, frente al Carmen**

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

- 1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bouilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4^o—*Historia de don Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineras de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor y formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

No hay mejor

LA "PENSION BOURGEOISE"

Actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45.00
Comida suelta 1.00

SALÓN RESERVADO

English Spoken.—Frente á la oficina de "La República"

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

NOVEDAD

LA BOTICA DE LA FE

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m á 4 p. m. todos los días.

Hotel de la Aduana

A cien varas de la Estación del Ferrocarril, al Este, casa del señor Albertasi, se ha abierto recientemente al público, este establecimiento que ofrece á sus numerosos clientes servicio irreprochable y precios sin competencia.

El que guste de buen vino que lo pida en el *Hotel de la Aduana*

Quien desee comer bien y gastar poco, vaya al *Hotel de la Aduana*

Quien desee limpieza é higiene, acuda al *Hotel de la Aduana*.

En el *Hotel de la Aduana* se sirven exquisitos *sandwichs* á 5 centavos

En el *Hotel de la Aduana* se toma el famoso *Cocktail*, JUAN SANTA MARIA

En el *Hotel de la Aduana* hay juegos de bolas á la italiana y la francesa

Llegad al *Hotel de la Aduana* aunque sea por curiosidad y seguramente volveréis gustosos á tan cómodo establecimiento.

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz Carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases. También ofrece los mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

MUY BARATA

Se vende en Tabarcia una pequeña finca de caña de azúcar y potrero, con casa y trapiche. Entenderse en Tabarcia con su dueño Yañuario Porras y San José con

FRANCISCO CHAVARRIA MORA

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20-S. N^o 443.